

Liebe Studierende,

**Lust auf Praxis im Wald? Lust auf völlig neue Erfahrungen? Lust auf Team-Work?
Lust auf ein sommerliches Zubrot? Lust auf Begegnungen?**

Nach den Erfahrungen der Corona-Krise wollen, nein: müssen wir den Kernfachunterricht mit Bewegung, Vielkanaligkeit und der **Natur als Lernraum** verbinden. Es ist wissenschaftlich klar, dass Draußenunterricht - möglichst sogar im Wald - über vielfältige Anregungen die Entwicklung der Kinder, ihre Konzentrationsfähigkeit und Motivation fördern und das **Lernen effizienter** machen kann - nach dem Lockdown umso mehr.



Deshalb möchte der Bayerische Elternverband BEV zusammen mit der Sportwissenschaft der TU München, der Fachdidaktik für Mathematik und Englisch der Universität Würzburg und der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald die **Förder-Sommerwoche** im Rahmen von „gemeinsam.Brücken.bauen“, wie sie bayerischen Schulen für Schüler mit Förderbedarf in Mathematik und Fremdsprachen anbieten, **in die Natur verlegen**. Sie findet an den meisten Schulen vom 6. bis 10. September 2021 statt. Dazu wollen wir engagierte und interessierte Lehramtsstudierende gewinnen, die diese Pilotwoche ...

- eventuell mit konzipieren
- aktiv mit durchführen
- eventuell mit auswerten.

Die Konzeption wird in einem engmaschigen Netzwerk von Lehrern, Eltern und Studierenden gemeinsam erarbeitet, das die Arbeitsgruppe „Draußenschule“ des BEV gerade herstellt. Die Durchführung soll ebenfalls in engem Erfahrungs- und Ideenaustausch gelingen. Schließlich sollen ab dem kommenden Schuljahr die Erkenntnisse in die verstärkte Nutzung von grünen Lernräumen fließen.

Erfahrungshintergrund liefert zum einen die Sportwissenschaftliche Fakultät der TU München, die seit Jahren zusammen mit der Schutzgemeinschaft Deutscher Wald die Stärken des Draußenunterrichts erforscht und mittlerweile auch Unterrichtskonzepte vorlegen kann. Den Kontakt zu Schweizer Vorbildern und dem dänischen TEACHOUT-Programm nutzen sie genauso wie Bettina und Oliver Kunkel, die das Projekt für den BEV verantworten - mit ihrer Expertise vom Draußenunterricht in Mittelschule bzw. Gymnasium. Die Lehrstühle für Fachdidaktik der Mathematik und Englisch der Universität Würzburg werden den Prozess wissenschaftlich begleiten und unterstützen. Auch die Universität Kopenhagen sowie Schulen in Finnland sind mittelfristig mit ihren Erfahrungen angebunden.

-> Melde Dich bis 8.Juli unter draussenschule@bev.de, wenn Du Lust hast, an einer erreichbaren Schule die letzte Sommerferienwoche als „Waldlehrer“ auszuprobieren. Wir vermitteln Dich weiter.

-> Schicke den Betreff „subscribe“ an ag-draussenschule@bev.de, wenn Du im Verteiler der interessierten LehrerInnen, Studierenden und Eltern Anteil an der gesamten Projektarbeit haben möchtest. Sende dann die Bestätigungsmaill zurück.

-> Gib diese Anregung in den sozialen Medien an interessierte Studierende und LehrerInnen weiter, damit wir gemeinsam neue Wege des Lernens entdecken.

Herzliche Grüße vom **Draußenlernen**,



Bayerischer Elternverband



Projektkoordination
Oliver und Bettina Kunkel



TU München
Sportwissenschaft



JMU Würzburg
Fachdidaktik Mathematik/Englisch



Schutzgemeinschaft Deutscher Wald